

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**  
**Pour diffusion immédiate**

**Le milieu universitaire, hospitalier et des organismes communautaires rassemblés pour participer à la réalisation de la « Halte de bien-être » prévu dans l'agrandissement du parc national du Mont-Orford**

**Magog, le 14 septembre 2023** – Le regroupement de Accès Enfant Nature et Les Enfants GIOIA, qui réunit les directeurs de pédiatrie des hôpitaux universitaires, des médecins engagés, des spécialistes des maladies orphelines, des spécialistes de l'intervention avec les enfants vulnérables et leurs familles, est enthousiaste des recommandations du Bureau d'audiences publiques en environnement (BAPE) quant au projet de « Halte de bien-être », prévu dans l'agrandissement du parc national du Mont-Orford, spécifiquement dans le secteur du Lac-Montjoie. Le regroupement remercie d'ailleurs les représentants du projet d'agrandissement du Parc de leur écoute et de leur collaboration, tout au long des premières étapes, et se dit maintenant prêt à passer à l'action.

**Recommandations du BAPE**

Dans son rapport, les commissaires du BAPE précisent que ce projet devrait favoriser l'accès aux clientèles vulnérables, notamment aux enfants vulnérables ou malades et à leurs familles, et devrait se réaliser en collaboration avec les partenaires du milieu de la santé et les organismes communautaires.

**Halte de bien-être : projet novateur**

Rappelons que le projet de « Halte de bien-être », tel que présenté l'équipe responsable du projet d'agrandissement lors des audiences du BAPE, sera *un lieu privilégié de ressourcement, de reconexion avec la nature et d'intervention en lien avec le bien-être dans le secteur de la Pointe des Pères du Lac-Montjoie. Les aménagements proposés à proximité de celui-ci encourageront des activités de calme, de contemplation et d'introspection. Ainsi, l'intention est de créer un projet innovateur qui sera pionnier au sein des parcs nationaux du Québec dans le développement des espaces naturels en étroite relation avec la santé publique et le bien-être*<sup>1</sup>.

Mme Diane Clavet, médecin de famille et co-responsable du regroupement citoyen Accès Enfant Nature, mentionne : « La pandémie nous a enseigné les nombreux bienfaits d'un contact régulier avec la nature, tant sur le plan physique et que sur le plan psychologique. Malheureusement, les enfants vulnérables et leurs familles fréquentent moins les parcs nationaux, car les activités et les installations ne conviennent pas nécessairement à leurs besoins. Le projet de « Halte de bien-être », imaginé par le Ministère de l'Environnement et la SÉPAQ, nous a semblé un projet des plus intéressants pour favoriser l'accès, aux enfants vulnérables et à leurs familles, à cette nature qui prend soin. C'est dans cet esprit que nous avons eu des discussions avec les représentants du projet et que nous avons fait une présentation lors des audiences du BAPE ».

---

<sup>1</sup> Projet de modification de la limite du Parc national du Mont-Orford, page 35.  
<https://voute.bape.gouv.qc.ca/dl/?id=00000381296>

Mme Christine Gratton, directrice générale de l'organisme Les Enfants GIOIA, spécifie : « La riche expertise rassemblée au sein de notre regroupement permettra de concrétiser, en collaboration avec les responsables du projet d'agrandissement du Parc national du Mont-Orford, cette vision innovante en intégrant les besoins particuliers des enfants vulnérables. Nous avons bon espoir que le Ministère de l'Environnement et la SEPAQ mettront en œuvre les recommandations du BAPE et que cette collaboration, déjà bien entamée, s'actualisera au sein d'un comité de travail. Nous avons hâte de débiter le travail de partenariat. ».

-30-

**Source :** Diane Clavet et Christine Gratton

**Renseignements et demandes d'entrevues :**

Diane Clavet, médecin de famille et co-responsable du regroupement citoyen Accès Enfant Nature.

Vous pouvez la joindre par courriel : [diane.clavet@usherbrooke.ca](mailto:diane.clavet@usherbrooke.ca)

Elle fera les suivis nécessaires rapidement en journée.